SPIGOLATURE E NOTIZIE

STORIA

MEDIOEVALE

Enzo Marini: Fantasmi del Castello di Savignone. Una tragica storia d'amore e di sangue in « Giornale di Genova », 15 febbraio 1936. Alberto Guadalaxara: Caterina Fieschi e i suoi tempi in « Il Corriere Mercantile », 31 gennaio 1936. X: Lorenzio Foglietta e un croico militare del sec. XV in « Il Corriere Mercantile », 21 febbraio 1936.

MODERNA E CONTEMPORANEA

Navigatori, esploratori, pionieri

Raffaele di Tucci: Il genovese Antonio Malfante esploratore del Sahara nel 1447 in « Il Nuovo Cittadino », 11 gennaio 1936. X: Precursori di Colombo? in « Il Nuovo Cittadino », 11 febbraio 1936. Riccardo Bacchelli: Umanità di Cristoforo Colombo. L'ammiraglio dell'occano in « Nuova Antologia », 16 febbraio 1936 e in « Giornale di Genova », 13 febbraio 1936. Piceno: Un pioniere: Giuseppe Sapeto. Come Assab divenne italiana in « Il Secolo XIX », 28 dicembre 1935. F. Sietta: Il marchese Giacomo D'Oria in « Il Corriere Mercantile », 21 gennaio 1936-23 gennaio 1936. A Rossi: Il faro Fr. Crispi a Capo Guardafui. Il cap De Albertis e Nino Bixio in « Il Corriere Mercantile », 26 dicembre 1935.

Risorgimento

Anonimo: Casa Savoia e la sua politica nel '700 in « Il Corriere Mercantile», 7 febbraio 1936. Anonimo: Bonaparte, la repubblica ligure e la cisalpina in « Il Secolo XIX », 12 gennaio 1936. Anonimo: Paganini intimo di A. Codignola in « La Tribuna », Roma, 25 dicembre 1935. G. Munaro: Nicolò Paganini nella vita e nell'arte in « Il Regime fascista ». 7 gennaio 1936 in « Il Corriere Padano ». Forlì e in « Corriere Emiliano », Ferrara, 8 gennaio 1936. Anonimo: L'epistolario del grande mago del violino in « La Sera », Milano, 9 gennaio 1936. Anonimo: Paganini intimo in «L'Illustrazione Italiana», Milano, 5 gennaio 1936. Giorgio M. Striglia: Paganini intimo in « Il Corrière Mercantile », 15 gennaio 1936. Anonimo: Paganini in « Il Piccolo », Genova, 13 gennaio 1936. Mario de Vecchi: Paganini intimo in «Il Secolo XIX», 14 gennaio 1936. Anonimo: Paganini intimo in «Il Popolo di Roma», 6 febbraio 1936. Anonimo: Paganini intimo di Arturo Codignola in « Nuova Italia » Parigi, 16 gennaio 1936. Anonimo: Paganini intimo in una definitiva biografia italiana in « La Vedetta », Fiume, 22 febbraio 1936. Biblio: Paganini intimo in «L'Italia letteraria», Roma, 23 febbraio 1936. Anonimo: Paganini intimo in « Lo Scandaglio », Roma, febbraio 1936. Anonimo: Paganini intimo in « Musica d'oggi», Milano, 1936. R. S.: Paganini intimo in « La revue musicale », Parigi, febbraio 1936. Anonimo: Verità e leggende su Paganini in « Il Piccolo della Sera », 5 marzo 1936. m. q. c.: Paganini intimo in « Camicia rossa », Roma, febbraio 1936. Arges: Paganini intimo in « L'ora della sera », Palermo, 25 marzo 1936. E. Badino. Maria Cristina di Savoia in « Il Nuovo Cittadino » 31 gennaio 1936. Carmelo Traselli: Confidenti della polizia piemontese nel risorgimento in « Rassegna storica del Risorgimento », Roma, novembre 1935. Umberto V. Cavassa: Figli di re a scuola in « Lavoro ». 13 gennaio 1936. Poligrafo. Chi uccise Pellegrino Rossi? in « Il Nuovo Cittadino » 31 gennaio 1936. Carmelo Traselli: Confidenti fini in « Il Corriere Mercantile », 28 febbraio 1936. Luigi Filippo Neri: Michele David Chiossone in « Il Corriere Mercantile », 21-23 gennaio 1936. Mario Tortora: I Caduti del 1895. Eroi genovesi in « Il Giornale di Genova », 29 febbraio 1936. Mario Tortora: Il genovese colonnello Menini in « Il Giornale di Genova », 4 febbraio 1936. Anonimo: La morte di Alberto Biagi garibaldino di Bezzecca in « Il Secolo XIX », 18 febbraio 1936. Anonimo: La morte di un garibaldino, Alberto Biagi in « Il Corriere Mercantile », 17 febbraio 1936.

MISTICA ED ECCLESIASTICA

Giovanni della Croce: N. S. della Fortuna in «Il Nuovo Cittadino», 9 gennaio 1936. Lazzaro De Simoni: La Madonna della Fortuna in «Il Nuovo Cittadino», 26 gennaio 1936. A. Casaccia: Pio VII e la Madonna della Misericordia in «Il Nuovo Cittadino», 5 gennaio 1936. Anonimo: Il IV. centenario a Savona della Misericordia in «Il Giornale di Genova», 24 gennaio 1936.

GENOVA E LIGURIA

Anonimo: Valentino Coda in «Il Corriere Mercantile», 16 gennaio 1936. Mariù: Genova del povero sig. Bourget in «Il Lavoro» 12 gennaio 1936. Anonimo: I pescatori della Foce trasferiti in collina in «Il Secolo XIX», 3 gennaio 1936. Carcos: Portofranco, armadio del Mediterraneo in « Il Corriere Mercantile», 11 gennaio 1936. G. M.: Pellegrinaggio al sestiere di Pre in il « Corrière Mercantile », 18 febbraio 1936. Marbet: Mêgo Rapallo in « Il Lavoro », 3 febbraio 1936. Il pirata: Capitan Argento in « Il Lavoro », 24 gennaio 1936. Anonimo: La morte di Davide Costantini appassionato fautore del Museo Archeologico genovese in «Il Corriere Mercantile», 16 gennaio 1936. G. M.: Da Nervi a Sant'Ilario e Bogliasco in «Il Corriere Mercantile», 29 febbraio 1936. Claudia Merlo: Le riviere liguri. Riviera di Levante, Ponente, Rivarolo Ligure in XXIX vol. « Enciclopedia Italiana Treccani »; in « Il Nuovo Cittadino », 14 febbraio 1936. Giuseppe Poches: Garlende e Castelvecchio, due belle vittorie genovesi in « Il Giornale di Genova », 4 gennaio 1936. Fra Silvestro: Olivi e Chiese di Pietrabruna in «Il Nuovo Cittadino», 26 gennaio 1936. Mario Longhena: La provincia d'Imperia nella sua economia in il « Corriere Mercantile » 6 febbraio 1936. A. Casaccia: Glorie di valle Letimbro in « Il Nuovo Cittadino », 8 febbraio 1936. Fra Galdino: L'antica Ventimiglia in «Il Nuovo Cittadino», 28 febbraio 1936. Metello Pescini: Panegirico dell'albero Buzzone in « Il Secolo XIX », 24 dicembre 1935.

CORSICA

Abbatucci S.: L'énigme pathologique de Sainte-Hélène in « Revue de la Corse », novembre-décembre 1935. Colonna de Giovellina: L'Archidiacre Colonna ibidem. Carlo Bornate: I primordi del governatorato di Raffaele Oddone in Corsica, in « Archivio Storico di Corsica », gennaio-marzo 1936. A. Marcelli: Sampiero Corso governatore di Aix in Provenza, ibidem. R. Di Tucci: Docu-

menti sulla fondazione della Colonia di Paomia, ibidem. E. Michel: I manoscritti della Biblioteca universitaria di Cagliari relativi alla Storia di Corsica, ibidem. S. Dalzeto: Genova e Corsica dinanzi alla storia, ibidem. L. Mussi: Una colonia còrsa ad Antona di Massa nel secolo XVII, ibidem. G. Pellè: L'italianità della Corsica, « Corsica antica e moderna », novembre-dicembre 1935. Arturo Bini: La canzone del Pignotti in onore di Pasquale Paoli, ibidem. Marcello Alessandri: Ricchezze e guai della Corsica in « Il telegrafo », 13 novembre 1935. Giulio Colombani. La scomparsa di una figura prettamente còrsa, ibidem, 19 febbraio 1936. s. b.: Letizia Buonaparte « Mater Regum », ibidem. 8 marzo 1936. emme: Pierre Bonardi rivendica alla Corsica la sua alta missione Mediterranca in « Il Corriere Mercantile ». 11 genn:io 1936.

LETTERATURA E GLOTTOLOGIA

Amedeo Pescio: Le nozze di Nicoletta in « Il Secolo XIX »,29 gennaio 1936. Lazzaro De Simoni: La più bella commedia del Goldoni.... il suo matrimonio a Genova in « Il Nuovo Cittadino », 19 febbraio 1936. Carcos: Un librettista melodrammatico genovese Felice Romani in « Il Corriere Mercantile », 15 febbraio 1936. Lazzaro De Simoni: Il poema di Angelo Silvio Novaro in « Il Nuovo Cittadino », 28 dicembre 1935. Flavia Steno: La madre di Gesù di Angelo Silvio Novaro in « Il Secolo XIX », 7 febbraio 1936. Antonio Giusti: L'assimilazione consonantica nel dialetto ligure in « Philologische Wochenschrift », n. 3-4, 56 Annata, Leipzig, 25 gennaio 1936.

CARTOGRAFIA

I.: Pio XI e la cartografia genovese in « Il Nuovo Cittadino », 12 febbraio 1936. Silvio Ardy: Cartografia genovese in « Il Secolo XIX », 19 febbraio 1936.

CRITICA D'ARTE

PITTURA

Mario Bonzi: Bartolomco Biscaino pittore e incisore in «Il Nuovo Cittadino», 17 gennaio 1936.

ARCHITETTURA, RESTAURI

Lazzaro De Simoni: Carlo Barabino in «Il Nuovo Cittadino». 29 dicembre 1935. Giuseppe Foches: La prima chiesa cristiana d'Italia. L'Abbazia di San Pietro di Varatella in «Giornale di Genova», 31 gennaio 1936. Lazzaro De Simoni: Il tempio dei fantasmi giganti. - San Francesco di Castelletto in «Il Nuovo Cittadino», 1 febbraio 1936. - Il tempio che fu reggia e famedio. - La chiesa e il convento di San Domenico in «Il Nuovo Cittadino», 9 gennaio 1936. - La chiesa dello Spirito Santo in «Il Nuovo Cittadino», 24 gennaio 1936. - La chiesa oratorio delle Anime in «Il Nuovo Cittadino», 18 gennaio

1936. - La chiesa oratorio del Suffragio in « Il Nuovo Cittadino », 13 febbraio 1936. N. Il restauro dell'Abbaz3a dei D'Oria e di piazza San Matteo in « Il Corriere Mercantile ». 30 dicembre 1936. Anonimo: Il grande restauro del Chiostro di San Matteo in « Il Corriere Mercantile », 6 febbraio 1936. arva: Lo storico chiostro di San Matteo restituito al suo antico splendore in « Il Corriere Mercantile », 7 febbraio 1936.

TOPOGRAFIA TOPONOMASTICA ARALDICA INDUSTRIA COSTUMI

g. m. s.: I quartieri di Genova antica in « Il Corriere Mercantile », 22 gennaio 1936. Enrico Cavalli: Vico della Casana in « Il Lavoro », 30 dicembre 1935. G. M.: Attraverso il sestiere del Molo in « Il Corriere Mercantile », 12 febbraio 1936. Giulio Miscosi: Attraverso il sestiere del Molo in « Il Corriere Mercantile », 15 gennaio 1936. Anonimo: La Foce di ieri e di oggi e quella, forse, di domani.... in « Il Corriere Mercantile », 16 gennaio 1936. Carcos: Un'antica industria nostra. I corallieri genovesi in « Il Corriere Mercantile », 28 gennaio 1936. A. C.: Una vecchia maschera cara ai genovesi: Barudda in « Il Corriere Mercantile », 29 gennaio 1936. K.: I Cadrai in « Il Corriere Mercantile », 8 gennaio 1936. Mario de' Vecchi: I banchetti in « Il Secolo XIX », 29 dicembre 1935.

GIUSEPPE BISOGNI

Direttore responsabile: ARTURO CODIGNOLA

Stabilimento Tipografico L. CAPPELLI - Rocca S. Casciano, Aprile 1936-XIV